

# Nota del Comité de Redacción

---

Hace ya un año que el actual Comité de Redacción se hizo cargo de la gestión de CLÍNICA E INVESTIGACIÓN EN ARTERIOSCLEROSIS, por lo que consideramos oportuno hacer un breve balance. Durante este período han ocurrido algunos hechos significativos que, aunque puedan ser poco conocidos, han sentado unas sólidas bases para la pervivencia de la Revista en el futuro. Es por todos conocido que el principal inconveniente de nuestra Revista es que aún no se halla incluida en los índices bibliográficos internacionales. Por ello, se produce el hecho paradójico de que la producción internacional de los grupos españoles en el campo de la lipiología y factores de riesgo cardiovascular es enormemente significativa (véase el libro *1990-2000: Una década del estudio de la arteriosclerosis. Impacto de la ciencia española en la bibliografía internacional*), pero que nuestra Revista de referencia en lengua castellana recibe pocos manuscritos para su publicación. Este hecho se ve agravado por la circunstancia de que el número de asociados de la Sociedad Española de Arteriosclerosis, los “productores de información”, es netamente inferior al de otras sociedades científicas cuyos órganos de difusión han logrado la indexación. Por este motivo, con el pleno respaldo de la Junta Directiva, se ha iniciado una política de captación de originales. Los proyectos becados y las comunicaciones premiadas en el Congreso Nacional de nuestra Sociedad han de ser publicados, al menos parcialmente, en CLÍNICA E INVESTIGACIÓN EN ARTERIOSCLEROSIS. Este es un trascendental primer paso que quiere garantizar un flujo constante de material científico para la Revista. Para reflejar adecuadamente la productividad científica internacional de los grupos españoles, el Comité Editorial decidió priorizar los comentarios bibliográficos de los trabajos de los grupos nacionales. Esta priorización ha permitido descubrir grupos muy productivos, de personas no

afiliadas a la Sociedad Española de Arteriosclerosis, que han de ser objetivo de acercamiento por parte de la Sociedad para su asociación a la misma. Sin embargo, esta política de priorización de la producción internacional de grupos nacionales también ha creado un dilema al Comité de Redacción: los trabajos a comentar son tan numerosos que exceden la capacidad de la Revista en el apartado de Comentarios Bibliográficos. Desde aquí pedimos disculpas a los autores nacionales cuyos trabajos no se vean recogidos en esta sección, el Comité de Redacción selecciona aquellos trabajos que cree de mayor interés; en ocasiones, esta decisión está relacionada con las fechas de cierre de edición. El Comité de Redacción, a semejanza de otras publicaciones científicas de nuestro entorno, ha decidido incluir junto a los comentarios bibliográficos comentarios de temas relevantes de congresos o cursos que resulten de interés al amplio espectro profesional de nuestros asociados.

La Sociedad Española de Arteriosclerosis tiene unos socios protectores que, generosamente, contribuyen al mantenimiento de numerosas actividades de la Sociedad. El Comité de Redacción ha intentado conciliar el agradecimiento a los mismos por su soporte con los objetivos científicos de CLÍNICA E INVESTIGACIÓN EN ARTERIOSCLEROSIS. Por este motivo se está impulsando una nueva sección que esperamos se consolide definitivamente, a la que hemos denominado “Investigación Farmacológica”. En esta sección invitamos a los socios protectores de la Sociedad a que presenten datos preliminares o consolidados de los estudios que llevan a cabo, pero sólo a través de sus Departamentos Médicos. Como adecuado contrapunto, un miembro del Comité Editorial expresa de forma paralela su opinión independiente sobre los estudios.

La indexación de una revista requiere varios requisitos. Dos de ellos son la puntualidad en la edición y la extensión de sus contenidos. Uno de los cambios que han ocurrido durante este año de singladura, y que no ha podido ser percibido por los lectores, pero sí por el Comité de Redacción, es el ajuste a las fechas “puntuales” que Ediciones Doy-

---

Correspondencia: Dr. J. Pedro-Botet.  
Redacción de Clínica e Investigación en Arteriosclerosis.  
Travessera de Gràcia, 17-21. 08021 Barcelona. España.

ma nos reclamaba para la edición de la Revista. La ausencia de material publicable era uno de los principales obstáculos para la puntualidad de CLÍNICA E INVESTIGACIÓN EN ARTERIOSCLEROSIS. Estas letras se están escribiendo el día 1 de noviembre de 2002 y es el último material necesario para "cerrar" el número de enero-febrero de 2003. En este momento, el número de originales pendientes de publicación asegura, prácticamente, todo el próximo año 2003. Este cambio intangible, pero fundamental, nos hace pensar que superaremos con comodidad el reto de la puntualidad en la edición. Conseguir la indexación depende, también, de la extensión de los contenidos de la Revista. Cuando recibió el encargo de la Junta Directiva de nuestra Sociedad de asumir la redacción de CLÍNICA E INVESTIGACIÓN EN ARTERIOSCLEROSIS, el actual Comité

Editorial decidió disminuir de tres a dos el número de originales publicados para asegurar no ya la periodicidad, sino la supervivencia de la Revista. Un año después, y a partir del primer número de 2003, recuperaremos los tres originales por número.

Como toda modificación debe reflejarse no sólo en los contenidos sino también en los aspectos externos, el Comité de Redacción decidió, con la inestimable ayuda de los profesionales de Ediciones Doyma, cambiar la portada de CLÍNICA E INVESTIGACIÓN EN ARTERIOSCLEROSIS. Esperamos que os haya gustado.

Gracias anticipadas a todos por vuestra colaboración.

El Comité de Redacción